

Tout le monde en selle

Hippisme - Paardensport - Pferdesport

CHIO - derrière ces quatre lettres se cache le concours hippique le plus important du monde ; il a lieu chaque été en plein cœur de l'Euregio. Les fans de sport hippique du monde entier connaissent donc le Soers d'Aix-la-Chapelle, là où se trouve le stade du CHIO. Ils viennent du monde entier pour admirer de près les meilleurs chevaux et cavaliers du monde.

Évidemment, une grande partie des spectateurs vient également de Belgique, d'Allemagne et des Pays-Bas. En fin de compte, ce n'est pas si loin et ces pays sont des «nations» équestres de premier plan. Car même si l'équitation est un sport individuel - ou en duo -, chaque cavalier représente également son pays. Le vainqueur a d'ailleurs droit à son hymne national lors de la remise des prix.



Fig. 1: Vite et haut. C'est ça le saut d'obstacles !

Une des disciplines les plus connues et les plus populaires («disciplines», c'est ainsi qu'on appelle les compétitions où les cavaliers et les chevaux doivent réaliser différentes tâches) est le saut d'obstacles. Pour cette discipline, les chevaux et les cavaliers doivent effectuer un parcours (fig. 1). Le concurrent qui renverse un obstacle ou prend trop de temps pour réaliser le parcours reçoit des points de pénalité. Un des moments



Fig. 2: Vainqueur du Prix des Nations 2001. D'où peut bien provenir cette équipe habillée en orange ?

forts de cette discipline est le «Prix des Nations» ; les cavaliers d'un même pays concourent alors par équipe de quatre (fig. 2). Cette compétition se déroule le soir, sous les projecteurs, sous les yeux enthousiastes de plus de 40 000 spectateurs (fig. 3).



Fig. 3

Le CHIO comporte également trois autres disciplines : le concours complet d'équitation (aussi appelé eventing) est une combinaison de saut d'obstacles et de dressage, accompagnée d'un cross équestre parsemé de troncs d'arbres et de rivières.



Fig. 4

Totilas, le cheval de dressage le plus cher du monde

Dans les courses d'attelage (fig. 5), les chevaux doivent aussi courir sur un immense terrain. Un challenge acrobatique pour ces petites calèches sportives et leurs quatre «chevaux» !



De nombreux expressions françaises sont utilisées dans le monde international de l'équitation, aussi dans les autres langues: parcours, piaffer, voltiger, CHIO (Concours Hippique International Officiel) ...

TÄGLICH, JÄHRLICH, IMMER WIEDER

ENCORE ET TOUJOURS

DAGELIJKS, JAARLIJKS, TELKENS WEER OPNIEUW

La voltige est peut-être une discipline plus calme, mais elle est tout aussi compliquée. Les cavaliers exécutent des roues, des poiriers ou des sauts et construisent des pyramides - tout ça sur des chevaux au galop (fig. 7). Les jeunes apprécient particulièrement cette discipline. Beaucoup de jeunes filles pratiquent d'ailleurs la voltige.



Weltfest des Pferdesports
www.CHIOAachen.de



La mascotte du CHIO est un gros cheval en peluche qui s'appelle «Karli» (fig. 7). Invente une mascotte dont l'apparence et le nom représentent bien ton école !



Fig. 5: Course de calèches



Fig. 6: Karli, la mascotte du CHIO



Fig. 7: Voltige

L'équitation est un sport de loisir très populaire dans tout l'Euregio. Surtout dans les régions où il y a beaucoup de végétation et peu de circulation. Dans l'Est de la Belgique, par exemple, il y a énormément de fermes qui louent des chevaux. Elles proposent aussi des cours pour les débutants et organisent même des randonnées équestres de plusieurs jours.



- Le «Weiße Weg» et le Pferdelandpark, un parc rural sans barrières et sans frontières (pferdlandpark2008.eu).
- Les groupes scolaires sont les bienvenus au CHIO (toujours en juin et/ou en juillet) : des chevaux, des cavaliers et un gigantesque village de tentes.



Dans le domaine du sport, on utilise souvent des mots issus d'autres langues. Rassemble le plus de termes possibles issus de sports différents !



- Découvre les cantons de l'Est à cheval avec equitours.be
- Vidéos des différentes disciplines, et bien plus encore, dans la médiathèque du CHIO chioaachen.de